

Église Notre Dame de la Réconciliation à Béziers



Adresse : Rue de l'Eglise, 34500 Béziers

Données GPS : N43.337235°, E3.250321°

Contacts : 04 67 76 24 91 - ndreconciliation@gmail.com

Ouverture de l'édifice : Mardi : 10h-12h et 15h-18h, mercredi 10h-12h, 14h-16h, jeudi : 10h-12h, 14h-16h
vendredi : 10h-12h , 14h-16h, samedi 9h -12h

À savoir : L'oratoire est ouvert tous les jours



Présentation sommaire : Contemporain, années 1970



Style architectural : Ensemble paroissial créé dans les années 1970 au cœur de la ZUP (Zone à urbaniser en priorité) de la DEVÈZE, à l'est de Béziers pour accueillir en priorité les rapatriés d'Algérie. Dans un même lieu, on a réuni une église, Notre Dame de la Réconciliation, un oratoire, un presbytère , des salles de catéchisme et de réunions. Architecture modeste mais dont les lignes pures soulignent la fonction de réunion de l'assemblée des fidèles, sous le signe de la croix implantée à l'entrée.



Description générale : Situé près d'un espace de marché, l'ensemble paroissial est en bordure d'une place faisant office de parvis, favorisant les rencontres avant et après les offices. On franchit le portail pour pénétrer dans une grande cour, plantée d'arbres et de fleurs. Elle offre l'accès soit au presbytère, soit à l'oratoire, soit enfin, directement en face du portail, au porche d'entrée de l'église. On découvre un vaste espace rectangulaire aux murs blanchis. La couverture est maintenue par de puissantes poutres de bois lamellées-collées. Entre ces éléments de charpentes, des vitrages, au sommet des murs, donnent l'éclairage de l'église et permettent, symboliquement, d'être en lien, spirituellement, avec les habitants des logements alentours.

Les bancs des fidèles sont disposés autour de l'espace eucharistique ; l'autel au centre est surmonté d'un puits de jour habillé de bois dont la lumière figure le lien vertical avec le ciel, montée des prières, accueil des grâces divines. L'ambon et le siège de la présidence, de part et d'autre de l'autel, complètent une disposition conforme aux recommandations du concile de Vatican II qui s'était terminé cinq ans auparavant.

À droite et à gauche de l'espace des fidèles, les salles de réunion ou de catéchisme peuvent, par des

cloisons coulissantes, s'ouvrir à la communauté pour des cérémonies suivies par une plus grande assistance. Ce dispositif donne une grande souplesse et permet économiquement de satisfaire plusieurs fonctions paroissiales.

La sobriété de cette architecture modeste n'altère pas sa dignité culturelle. La vitalité des équipes paroissiales, notamment auprès des jeunes, s'exprime dans les décors de dessins colorés qui garnissent les murs et sont régulièrement renouvelés.

L'église se fonde dans les immeubles du quartier de la Devèze, elle se veut un signe une présence dans un quartier populaire des périphéries avec une population en grande majorité magrèbine et gitane.

Sources : sœur Marie Michèle et Jo Bremond 26/11/2020